

CHRONIQUE DE ST-ALBERT NORD-OUEST

Mgr Grandin est actuellement occupé à visiter les paroisses et les missions du district de Calgary. Dimanche dernier, Sa Grandeur est allée à Canmore, bénir une jolie petite chapelle, construite par les catholiques de l'endroit, sous la direction du Rév. Cormiré, O.M.I.

La semaine précédente, Monseigneur avait visité les missions de Wetaskiwin et de Duhamel ainsi que la réserve indienne de la Montagne de l'Ours. Dans cette tournée pastorale, Mgr a administré le sacrement de confirmation à 58 fidèles, dont 42 enfants et 16 adultes.

* *

A Duhamel, colonie de métis canadiens-français, située à 25 milles à l'est de Wetaskiwin, sur la rivière Bataille, Sa Grandeur a été reçue triomphalement par la population.

Une centaine de cavaliers, fièrement montés sur leurs chevaux, portant pavillons et drapeaux, sont venus nous attendre à 10 milles du village.

La cavalcade était rangée en ligne droite, sur un plateau élevée, elle couvrait un espace de près d'un mille; à notre arrivée, les cavaliers, au grand galop de leurs chevaux ont commencé à évoluer, les uns dans un sens, les autres dans un autre, s'approchant graduellement de l'escorte qui accompagnait Sa Grandeur.

Soudain, sur un signal du commandant, tous fondirent à bride abattue sur nous, comme pour nous prendre d'assaut. C'était la première fois que nous assistions à une telle réception d'évêque. On le comprendra facilement, l'effet fut saisissant!

En un clin d'œil, la troupe est sur nous, elle nous environne; les cavaliers sautent à terre, et, pieusement agenouillés, il demandent et reçoivent la bénédiction du pontife.

Il paraît que c'est leur manière à eux d'honorer leur évêque et de manifester la joie que cause sa présence au milieu d'eux.

* *

Deux nouvelles chapelles seront construites bientôt dans la colonie de M. l'abbé Morin. Monseigneur et son grand vicaire sont allés indiquer l'endroit où elles devront s'élever. Les colons, en assez grand nombre, demandent la division du territoire, en paroisses, et sont désireux de se construire des églises ou chapelles temporaires. Sa Grandeur accède facilement à leurs désirs, mais ne sait pas trop comment elle pourra pourvoir ces paroisses de curés, le clergé de St-Albert étant peu nombreux! Comme pour nous se réalise bien cette parole de l'Écriture: *Messis quidem multa operarii autem pauci...*!

* *

M. le vice-Recteur de l'Université Laval à Montréal est en visite à Calgary, de retour de son voyage à la côte du Pacifique. M. Proulx est l'hôte des Rév. Pères Oblats.